

Kirche in 1Live | 02.07.2020 floatend Uhr | Lisa Kielbassa

Freiheit

Ich will raus hier! Ich langweile mich zu Tode! Genervt lasse ich mich auf mein Bett plumpsen. Als ich mit 19 zum ersten Mal alleine im Ausland lebte, hätte nie gedacht, dass es so schwer sein würde, abends nicht raus zu können. In meinem Stadtteil beherrschten Gangs nachts die Straßen und es gab regelmäßig Schießereien. Deshalb galt nach Sonnenuntergang: Zuhause bleiben. Ohne Strom und Internet – keine leichte Aufgabe.

Mir fiel zum ersten Mal auf: Freiheit bedeutet auch Verantwortung. Wenn ich gegen die Empfehlung rausgehe, bringe ich mich und meinen Arbeitgeber in Gefahr. Freiheit ist deswegen auch immer die Verantwortung eine Entscheidung fällen zu müssen: Halte ich mich an die Regeln oder rebellier ich und wer trägt die Konsequenzen meiner Entscheidung?

Und genau das schätze ich an Gott. Er traut uns Menschen Freiheit zu. Gleich in der ersten Story der Bibel gibt Gott den Menschen zwei Aufträge und eine Empfehlung. Der Rest ist ihrer Freiheit und ihren Entscheidungen überlassen. Die Frage nach Gott im Leid oder in herausfordernden Situationen ist deswegen auch immer eine Frage nach mir, dem Menschen. Wie gehe ich mit meiner Freiheit, meiner Verantwortung und meiner Entscheidungsgewalt um?

Ich habe mich damals übrigens entschieden, nicht an der Langweile zu sterben, sondern das Schreiben auszuprobieren. Die Konsequenzen genieße ich noch bis heute.

Sprecherin: Alexa Christ

Redaktion: Daniel Schneider